

وَإِذَا سَأَلَكَ عِبَادِي عَنِّي فَإِنِّي قَرِيبٌ أُجِيبُ دَعْوَةَ الدَّاعِ إِذَا دَعَانِ

فَلْيَسْتَجِيبُوا لِي وَلْيُؤْمِنُوا بِي لَعَلَّهُمْ يَرْشُدُونَ.

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

أَدْعُوا اللَّهَ وَأَنْتُمْ مُوقِنُونَ بِالْإِجَابَةِ...

L'INVOCATION, L'EXPRESSION DE NOTRE RECCUEIL ENVERS NOTRE SEIGNEUR

Chers musulmans !

Dans le verset que j'ai récité, notre Seigneur Tout-Puissant dit : « **Et quand Mes serviteurs t'interrogent sur Moi, alors Je suis tout proche : Je réponds à l'appel de celui qui Me prie quand il Me prie. Qu'ils répondent à Mon appel, et qu'ils croient en Moi, afin qu'ils soient bien guidés.** »¹

Et dans le hadith que j'ai rapporté, le Prophète (s.a.s) dit : « **Implorez Allah en ayant la conviction ferme qu'Il vous exaucera...** »²

Chers croyants !

Notre Seigneur Tout-Puissant nous a ouvert une porte de recours dans laquelle nous pouvons nous réfugier en cas de détresse, d'abondance mais aussi de joie et de tristesse ; en somme, en toutes circonstances. Cette porte s'appelle la porte de l'invocation.

L'invocation est une manifestation verbale de notre foi en Allah (s.w.t) et de notre servitude envers Lui. C'est la reconnaissance de la grandeur de notre Seigneur et de notre besoin constant de Son aide. L'invocation est une supplication à Allah (s.w.t) pour Sa miséricorde, Ses bénédictions, Son pardon et Son absolution, conjointement à nos actes d'adoration. C'est l'expression de notre détermination et de notre effort après avoir accompli nos devoirs et nos responsabilités. L'invocation est une force spirituelle qui nous maintient en vie. C'est un bouclier qui nous protège contre les maux.

Précieux musulmans !

Notre Seigneur nous a enseigné dans le Coran, par la bouche des prophètes, les plus beaux exemples d'invocation.

L'invocation d'Adam (a.s.) a été une déclaration de repentir. Lui et son épouse Eve (a.s), après avoir commis une faute, se sont immédiatement repentis et se sont réfugiés auprès d'Allah (s.w.t) en ces termes : « **Seigneur ! Nous nous sommes faits du tort à nous-mêmes. Si Tu ne nous pardonnes pas et ne nous accordes pas Ta miséricorde, nous serons parmi les perdants.** »³

L'invocation d'Abraham (a.s) a été est une déclaration de fidélité. Malgré les nombreuses épreuves difficiles qu'il a traversées, il n'a jamais perdu sa soumission à (s.w.t) et a supplié en ces termes : « **Seigneur ! Fais de nous des soumis à Toi et fais de notre descendance une communauté soumise à Toi.** »⁴

L'invocation d'Ayyoub (a.s) a été une expression de patience et de fermeté. Face à la maladie implacable dont il était atteint, il a imploré Allah (s.w.t) en ces termes : « **Seigneur ! Je suis atteint d'une épreuve. Tu es le plus Miséricordieux des miséricordieux.** »⁵

Chers croyants !

L'invocation de Joseph (a.s.) a été la déclaration de la volonté d'être une bonne personne et d'atteindre une bonne fin. Face à la calomnie odieuse dont il a été victime pour avoir refusé de céder à la tentation, il a été confronté à de nombreuses épreuves et a supplié son Seigneur en ces termes : « **Mon Dieu ! Tu es Celui qui me protège et me garde, dans ce monde et dans l'au-delà. Prends mon âme en musulmane et réunis-moi aux justes !** »⁶

L'invocation de Moïse (a.s) a été une déclaration d'une demande d'aide et de facilitation à Allah (s.w.t). Il n'a jamais cédé face aux tyrannies des négateurs oppresseurs, n'a jamais perdu espoir et a prié Allah (s.w.t) en ces termes : « **Seigneur ! Accorde-moi l'ouverture du cœur et facilite-moi mes affaires.** »⁷

L'invocation de Jésus (a.s) a été une déclaration de demande de subsistance licite et pure. Il a présenté à Allah (s.w.t) les besoins de ceux qui croyaient en lui en ces termes : « **Seigneur ! Nourris-nous de Ta part. Tu es le meilleur des nourriciers.** »⁸

Chers musulmans !

Le Prophète (s.a.s) nous a laissé de nombreux exemples de belles invocations dans ses hadiths. De ses supplications, nous apprenons le but de notre création et la raison de notre existence. Nous voyons comment nous pouvons atteindre le bonheur dans ce monde et le salut éternel dans l'au-delà. Nous comprenons ce que la foi, l'adoration et la belle moralité représentent pour un croyant. En résumé, tout n'est que l'effort pour être une bonne personne, un musulman sincère.

Valeureux musulmans !

Ne nous privons pas des bénédictions de l'invocation, de la paix et de la tranquillité qu'elle procure. Prions sincèrement notre Seigneur pour la sécurité de notre famille, de notre nation et de toute l'humanité. Implorons Allah (s.w.t) pour la libération de nos frères et sœurs opprimés à Gaza et dans d'autres parties du monde.

Je termine mon sermon par l'invocation suivante, qui se trouve dans le dernier verset de la sourate Al-Baqarah que nous récitons chaque soir après la prière d'Isha :

وَاعْفُ عَنَّا وَاعْفِرْ لَنَا وَارْحَمْنَا أَنْتَ مَوْلَانَا فَانصُرْنَا عَلَى الْقَوْمِ الْكَافِرِينَ

« **Seigneur ! Pardonne-nous ! Aie pitié de nous ! Traite-nous avec miséricorde ! Tu es notre Maître et notre Secours. Accorde-nous la victoire sur les infidèles !** »⁹

¹ Al-Baqara, 2/186.

² Tirmidhi, Daawa, 65.

³ Al-A'raf, 7/23.

⁴ Al-Bakara, 2/128.

⁵ Al-Anbiya, 21/83.

⁶ Yusuf, 12/101.

⁷ Tahâ, 20/25, 26.

⁸ Al-Mâida, 5/114.

⁹ Al-Baqara, 2/286.